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“要坚决落实‘两个维护’，着力加
强监督，推进纪法衔接、法法贯通，实现
纪检监察的政治效果、纪法效果和社会
效果有机统一。”新宁县委常委、纪委书
记、监委主任刘松荣在上月 28 日召开
的县监委委务会扩大会议上强调。新
宁县监委成立一年来，立足职责定位，
坚持统筹推进，充分释放改革效能。

围绕“合力”做文章，有效加强
部门协作

“这个案子我们不能采取留置措
施，但要把案子办好，给群众一个满意的
答复。”面对办案难题，新宁县监委委员
吴益民坚定执着。原来，2018年4月新宁
县纪委监委收到水庙镇群众举报，该镇某
村村干部唐某涉嫌侵占他人财产，在调查
时发现涉嫌金额上万元，但根据相关法律
规定，没有达到采取留置措施的标准。为
避免串供及其它阻碍调查行为的发生，新
宁县纪委监委立即与县公安局取得联系，
由县公安局进行立案侦查，采取强制措
施，最终移送检察院起诉。

新宁县纪委监委通过加强与相关
部门的协作配合，合围惩治腐败之势已

经形成，全县党风政风气象更新，政治
生态持续好转。

围绕“监督”做文章，着力推进
全面覆盖

监察委员会成立之前，纪、法中间
存在空白地带，对行使公权力的公职人
员监督没有跟上，存在犯罪有人管、违
法无人问的现象。改革后，监察委员会
对所有行使公权力的公职人员进行监
督，既调查职务违法行为，又调查职务
犯罪行为。

新宁县监察委员会自成立以来，严
格遵照《中华人民共和国监察法》的规
定开展工作，2018 年以来政务处分 71
人，震慑作用逐渐显现。

围绕“本领”做文章，坚持做到
学用结合

“只有既熟悉纪律又熟悉法律，做
到熟知精通、熟练运用，才是合格的纪
检监察干部。”新宁县纪委常务副书记、
监委常务副主任唐基俊说。

去年以来，新宁县纪委监委认真落
实“全员培训年”要求，严格按照“五个

过硬”和“八个本领”标准，紧扣党纪法
规的教育和运用，采取集中培训、以案
代训、跟班锻炼、专题学习等方式，分期
分批开展精准培训，持续提高业务水
平。县纪委监委充分利用县乡纪检监
察工作一体化建设平台，抽调派驻、乡
镇纪委干部集中办案200余人次，执纪
执法能力得到整体提升。

“通过学习，我对监察15种调查措
施有了更深刻的理解。”从检察院转隶
过来的小郑感慨颇深。他在查处麻林
瑶族乡罗某挪用公款案中，充分利用走
读式谈话、查询、调证等多种调查措施，
精准掌握和固定相关证据，并适时宣扬
宽严相济政策，促使罗某主动交代并积
极配合调查取证。

新宁县纪委监委坚持以党章党规党
纪和宪法法律法规为标尺，紧扣实事求是
和精准精细执纪执法。截至2018年12月
底，共处置问题线索683件，立案201件，
结案178件，党纪政务处分174人，分别增
长52.8%、47.79%、14.84%、12.99%。

坚持统筹推进 释放改革效能
——新宁县监委成立一周年纪实

邵阳日报记者 伍 洁 通讯员 谭 雄

邵阳日报 1 月 2 日讯 （记者
袁 光 宇 通讯员 阮 建 安 向 微）
上月 20 日，绥宁县人民检察院提起的
绥宁首例刑事附带民事公益诉讼案
在该县人民法院公开庭审。案件当
庭宣判，被告当庭表示服从法庭判
决。赔偿了全部损失，愿意补植复
绿，并公开道歉。

2018年4月7日，被告人兰某某、田
某贵、田谋友在未办理林木采伐许可证
的情况下，在绥宁县麻塘苗族瑶族乡联
民村一山场，非法采伐1株国家一级重
点保护野生植物红豆杉。经鉴定，被采
伐的野生南方红豆杉立木蓄积为0.416
立方米，价值20615.92元。

绥宁县被联合国教科文组织誉为

“神奇绿洲”，森林覆盖率高达 76%，是
国内外公认的“野生动植物基因库”。
庭审中，绥宁县人民检察院诉讼团队在
公诉意见中表示，希望通过该起刑事附
带民事公益诉讼，实现两个目的，一是
通过法律的途径对国家野生动植物资
源受损和社会公共利益受侵害进行救
济；二是向社会进一步宣传维护生态平
衡的理念，进一步凝聚全社会的力量并
达成共识，努力维护该县生态环境保护
工作。

绥宁首例刑事附带民事公益诉讼案开庭
邵阳日报1月2日讯 （记者

陈红云 通讯员 谢敏 海军）
上月21日，省纪委案管室相关领导
到双清区石桥街道办事处检查指导
工作时，对该街道的纪检办案安全
工作给予了充分肯定。

2018年以来，石桥街道纪工委
以“办案安全零事故，办案人员零
违纪”为目标，始终绷紧安全弦，不
断强化办案安全措施。一是建设
规范化谈话室办案场所。年初石
桥街道根据纪检办案工作的相关
要求，在机关办公用房紧张的情况
下，腾出一间办公室重新翻修作为

纪检谈话室。购置好相关设施设
备，对谈话室的所有办案谈话过程
实行全程监控，对固定证据、保障
办案安全起到重要作用。二是建
立健全制度，加强安全管理。不定
期对谈话场所进行安全隐患排查，
谈话室办案之前都要填写审批表，
经领导签字审批后，方可使用。对
谈话对象的身体健康状况进行体
检，坚守在谈话中不发生人员安全
事故的底线。

2018年石桥街道纪工委共办
理案件6件，结案6件，给予党纪处
分5人，给予政纪处分1人。

石桥街道力保纪检办案安全

邵阳日报1月1日讯 （记者
伍洁） “区政协五届三次会议以
来，共审查立案委员提案27件，提
案办复率和见面率均达100%。”这
是上月26日大祥区政协五届四次
会议上公布的信息。

2018年，大祥区以“提案督办
年”活动为抓手，区委常委会专题
研究出台了区政协“提案督办年”
实施方案和提案办理民主评议办
法。区委对27件提案向14个部门
单位进行集中交办。办理过程中，
该区召开提案办理民主评议会，对
所有提案办理单位进行民主测评，
并对民主测评结果进行通报，有力
推动提案办理工作，使委员的提案
件件有回音。如《关于加强薄弱学
校建设的建议》《关于进一步做好
我区路标路牌设置工作的建议》

《关于加强配套设施建设，推进斑

马线礼让行人规范化的建议》等提
案都得到了有关部门高度重视和
认真解决。今年，区教育基础设施
建设和信息化建设均得到较大提
升，义务教育均衡发展督导评估已
通过省市验收，正在接受国检。大
祥区范围内的主街干道已基本完
成路标路牌的设置，红旗路、城北
路、西湖路、宝庆路等城区主干道
均已完善监控系统，实行斑马线礼
让行人规范化管理。

大祥区提案督办成效显著上月 20 日，邵阳经开区湖南省天
香生物科技有限责任公司内，一条条生
产线正快速运转。

走进天香生物，紫薯特有的香甜味
扑鼻而来。眼下，基地里的紫薯已经陆
续被采摘，将要加工成各种紫薯制品，
销往全国各地。董事长黄名勇一有空，
就到流水线上来看一看，因为这些即将
出产的紫薯制品是3000户贫困农民的
脱贫希望。

1997 年至今，整整 21 年，从曾经
的邵阳食品研究所到如今的天香生物
科技有限责任公司，从绿色农业到健
康产业，黄名勇不忘初心，始终如一，
只为做好一件事：做绿色产业，建幸福
家园。作为一名企业家，同时身为市
第十二届政协委员，黄名勇一直坚持
立足家乡特色产业，投身科技兴农和
产业化开发建设。

黄名勇介绍，今年准备了两个提
案，一个是关于创建食品安全城市，建
设幸福健康家园的。他认为，作为政

协委员，应当立足本职，做好行业榜
样。他说，最初选择食品行业，是源于
热爱。在这个行业待久了，就有了梦
想。“以人为本，天然安全”，这八个字
就是黄名勇一心要做绿色食品的梦
想。黄名勇一直潜心钻研食品质量和
安全生产标准化技术，先后获得 20 多
项专利成果，其中国内领先技术成果3
项、国家发明专利 3 项，都是他担任项
目主持人或第一发明人。公司旗下品
牌“回家”，以邵阳大宗特色农产品辣
椒、大蒜、红薯等为原料，进行精深加工
和综合利用，零添加零排放零污染，致
力于把“回家”品牌打造成中国地理标
志品牌。

另一个提案则是农业产业扶贫。
近年来，公司通过“公司+基地+农户”
现代农业合作模式，选择在我市贫困
乡村的高山坡地新建公司，已先后在
洞口县醪田、山门等镇，邵阳县黄荆、
五峰铺等地建立了近5000亩生态紫薯
种植基地，产业带动 700 多户、3000 多

名贫困人口，每年增收近800万元。今
年又响应政府号召，参与了“千企帮千
村”工作，在邵阳县金称市镇大塘村开
展紫薯产业扶贫，新建优质生态紫薯
种植基地近 400 亩，直接帮扶 100 户
443 位建档立卡贫困人口发展紫薯种
植。通过优质优价收购农民种植的紫
薯，提高农民收入。预计每年可帮助
扶贫对象增收约88.35 万元，人均增收
1994.36元。

黄名勇在带领公司发展的同时，不
忘积极履行企业的社会责任。他长期
资助多名贫困学生，同时，公司董事会
从天香系列产品的销售中提取部分利
润，用于“回家”爱心公益基金及爱心网
站的建设，帮助社会上的困难群体。黄
名勇说，自己有今天的成绩，不是他一
个人的。公益事业要一直做下去，那个
绿色的梦想也会一直追下去。

绿色产业追梦者 公益事业热心人
——记市十二届政协委员、天香生物董事长黄名勇

邵阳日报记者 陈 星

上月 28 日，市

文化馆免费开放培

训汇报演出“宝庆

群艺汇”专场在该

馆举行。今年以

来，该馆免费开放

多功能数字化教

室、展览室、舞蹈

室、文体活动室、书

画培训室、音乐室

等服务窗口。同

时，组织文化志愿

者群文分队深入基

层辅导演出百余

场，培训文艺骨干

万余人次。

邵阳日报记者

杨敏华 摄

邵阳日报1月2日讯 （记者
刘小幸） 1月2日上午，市委常委、
宣传部长周迎春主持召开专题会议，
就组织开展好元旦、春节期间全市群
众文化活动进行研究部署。

会上，市直宣传文化系统相关
单位负责人汇报了“两节”期间全
市群众文化活动的安排情况，并提
出了各自的意见建议。

会议指出，全市宣传文化战线
要认真贯彻落实中央、省委和市委
的部署要求，高度重视、全面部署、
精心组织好“两节”期间全市群众
文化活动。要坚持惠民为民乐民
原则，突出全覆盖和重点区域，广
泛开展好“我们的中国梦”——文

化进万家、文化科技卫生“三下乡”
等活动，将涵盖理论、书画、戏曲、
文明等形式多样的文化惠民活动
送到千家万户，让人民群众共享文
化改革发展成果。要体现以人民为
中心的理念，确保各项文化活动的
安全有序；要体现共建共享共乐，扎
实做好2019年“百姓春晚”各项筹
备工作，让市民享受一台喜庆热烈、
精美大气、文明节俭的文化“盛宴”；
全市各媒体要发挥传播优势，多将
镜头对准基层，做到“小”场面“大”
传播；要抓好“两节”期间文化馆、图
书馆、博物馆等各类公共文化场馆
的免费开放，让全市人民共度一个
欢乐和谐文明的新春佳节。

让人民群众共享文化改革发展成果
周迎春主持召开“两节”期间群众文化

活动专题部署会议

邵阳日报 1月 1日讯（记者
杨波 通讯员 谢银） 上月 28
日下午，中石化邵阳石油分公司举
办第六届易捷年货节。市领导晏
丽君、李少华出席开幕仪式。

今年，我市与中石化湖南石油
分公司签订了《战略合作框架协
议》，中石化邵阳石油分公司将进
一步拓宽邵阳地方特色产品进入
中石化易捷平台的通道，不断扩大
邵品出邵、邵品出湘战略的规模。
截至目前，新宁崀山脐橙、湘窖酒、

武冈卤菜、隆回军杰辣酱等多个邵
阳名优品牌，通过中石化邵阳石油
分公司进入了中石化在全国的2.6
万多座易捷便利店。

晏丽君对中石化邵阳石油分
公司在助力邵阳经济社会发展上
所作的贡献表示感谢，希望公司进
一步拓宽邵阳地方特色产品进入
中石化易捷平台的通道，不断扩大
邵品出邵、邵品出湘规模，加强与
各县市区的沟通，助力邵阳更多的
产品走出去。

中石化邵阳石油分公司举办年货节

邵阳日报1月2日讯 （记者
童中涵 通讯员 张丽） 1 月 2
日上午，市检察院举行升国旗暨宪
法宣誓仪式，身着检服的检察干警
整齐列队参加仪式。市检察院检
察长戴华峰带领全体检察干警向
宪法宣誓：“我宣誓，忠于中华人民
共和国宪法，维护宪法权威，履行
法定职责……”

2018 年是改革开放 40 周年、
检察机关恢复重建 40 周年，2019
年是新中国成立70周年。为传承
好革命先辈的优良传统，牢记党和
人民的重托，矢志不渝履行宪法和

法律赋予的职责，市检察院举行升
国旗暨宪法宣誓仪式。当天上午，
庄严的国歌声中，鲜艳的五星红旗
在市检察院冉冉升起。仪式上，该
院号召全体检察干警：新时代要有
新作为，新的一年要有新气象，要
以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，以服务“二中心一
枢纽”战略为己任，聚焦主责主业，
以时不我待的决心、干事创业的热
心、务实求真的作风，践行邵阳检
察人的铮铮誓言，谱写邵阳检察新
篇章，以优异的成绩向新中国成立
70周年献礼。

市检察院举行升国旗暨宪法宣誓仪式

大雪无痕 誓言有声

中共党员，邵阳市军队离
休退休干部休养所享受副团职
待遇的离休干部孙宝岐同志，
因病医治无效，于2019年1月2
日11时03分逝世，享年93岁。

孙宝岐同志逝世


